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ДЫБСКАЯ В.В., СЕРГЕЕВ В.И. 
Модели операционной деятельности логистических центров

Ключевые слова: логистический центр, операционная модель, управляющая компания, логи-
стический оператор, алгоритм выбора, централизованное управление, координация, 3PL/4PLпро-
вайдер

Статья продолжает тематику моделирования логистических центров (ЛЦ). Дано определение опе-
рационной модели ЛЦ. Рассмотрены типовые варианты построения операционной модели от простой
модели аренды складских площадей до операционной модели ЛЦ высокого уровня с участием 4PL-про-
вайдера. Предложен алгоритм выбора логистических операторов в ЛЦ, основанный на методе рей-
тинговой оценки. Проанализированы варианты операционной модели ЛЦ с участием 3PL и 4PLпро-
вайдеров. Рассмотрен функционал 4PL-провайдера в аспектах межорганизационной координации
контрагентов ЛЦ.

ПЕТРОВ А. В., ПИЛИПЧУК С.Ф. 
Моделирование «узких мест» транспортной сети

Ключевые слова: транспортный поток, имитационное моделирование, пропускная способность,
организация дорожного движения,  городская транспортная сеть

Если для анализа транспортных сетей большого объема используются макромодели, построенные,
например, на принципах сетевого моделирования, то для исследования «узких мест» дорожной сети
создаются микромодели. Одними из наиболее широко используемых видов микромоделей являются
имитационные модели. 

В работе построена имитационная модель «узкого места» транспортной сети одного из проблем-
ных районов Санкт-Петербурга в среде имитационного моделирования AnyLogic версии 6.4.0., вы-
полнены компьютерные эксперименты и даны практические рекомендации по организации дорожного
движения. 

ДОМНИНА С.В., ПОСТЕРНАКОВА М.И. 
Лучшие практики предприятий международных автомобильных перевозок стран СНГ

Ключевые слова: лучшая практика, международные автомобильные перевозки, конкурс, Меж-
дународный союз автомобильного транспорта (IRU), профильная карта перевозчика, анкета, метод
оценки эффективности

Показано, что определением лучших практик в области международных автоперевозок должны за-
ниматься как государственные органы, так и отраслевые ассоциации, союзы, гильдии. При этом ос-
новным инструментом для проведения сравнительного анализа и выявления лучших практик являются
конкурсы, позволяющие системно взглянуть на деятельность автотранспортных компаний. Приведен
пример и проанализированы результаты организации подобного конкурса представительством Меж-
дународного союза автомобильного транспорта (IRU), способствующего распространению наиболее
эффективных практик среди евроазиатских автотранспортных компаний и укреплению экономического
потенциала Евроазиатского региона.

КУРОЧКИН Д.В. 
Логистика железнодорожных пассажирских перевозок  и ее особенности 
в республике Беларусь

Ключевые слова: железнодорожные пассажирские перевозки, логистика, оптимизация управ-
ления пассажиропотоками,  высокоскоростные магистрали, новый формат, железнодорожная ин-
фраструктура

В статье дается определение логистики железнодорожных пассажирских перевозок, определяется
объект, предмет и задачи данного направления транспортной логистики. Анализируются проблемы и
перспективы логистики железнодорожных пассажирских перевозок в Республике Беларусь. С точки
зрения логистики обосновываются направления оптимизации организации перевозки пассажиров
железнодорожным транспортом в Республике Беларусь.

БОЧКАРЕВ А.А., ФРАНЮК Р.А., БОЧКАРЕВ П.А. 
Оптимизация перевозок контейнерных грузов

Ключевые слова: перевозки, контейнерные грузы, контейнерный терминал, математическая мо-
дель, способ загрузки контейнера, линейное программирование

В статье рассматриваются так называемые ближние контейнерные перевозки, связанные с непо-
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DYBSKAYA V.V., SERGEEV V. I. 
Models of operational activity of logistical centers

Keywords: logistical center, operational model, management company, logistical operator, algorithm of
the choice, centralized management, coordination, 3PL/4PLпровайдер

Article continues subjects of modeling of the logistical centers (LC). Definition of operational model LC is
made. Typical variants of construction of operational model from simple model of rent of the warehouse areas
to operational model LC of high level with participation of the 4PL-provider are considered. The algorithm of
a choice of logistical operators in LC, based on a method of a rating estimation is offered. Variants of opera-
tional model LC with participation 3PL and 4PLпровайдеров are analysed. It is considered функционал the
4PL-provider in aspects of interorganizational coordination of counterparts LC

PETROV A. В., PILIPCHUK S.F. 
Modeling of transport networks' bottlenecks

Keywords: transport streams, imitation modeling, bandwidth, road traffic organization, city transport ne-
twork

Whereas the analysis of large-scale transport networks requires building macro-models (for example – ba-
sed on the principles of network modeling), the process of modeling road networks' bottlenecks calls for micro-
models. Imitation models represent one of the most common types of micro-models.

This publication presents an imitation model (built in the environment for imitation modeling AnyLogic v6.4.0)
for bottlenecks of transport network in one of the most problematic areas of St. Petersburg. This work is ba-
sed on extensive computer research and experimentation and provides practical recommendations for im-
provements in organization of the road traffic.

DOMNINA S.V., POSTERNAKOVA M. I. 
The best practice of the enterprises of the international automobile 
transportations of the CIS countries

Keywords: best practice, international automobile transportations, competition, The International Road
and Transport Union (IRU), profile card of a carrier, questionnaire, method of an estimation of efficiency

It is shown that in definition of the best an expert in the field of the international autotransportations sho-
uld be engaged both state structures, and branch associations, the unions, guilds. Thus the basic tool for car-
rying out of the comparative analysis and revealing of the best an expert are the competitions, allowing is sy-
stem to look at activity of the motor transportation companies. The example is resulted and results of the
organization of similar competition by representation of The International Road and Transport Union (IRU), pro-
moting distribution of the most effective an expert among the Euroasian motor transportation companies and
to strengthening of economic potential of the Euroasian region are analysed.

KUROCHKIN D.V.
logistics of railway passenger transportations and its feature in republic Belarus

Keywords: railway passenger transportations, logistics, optimization of management by volumes of
passenger traffic, the high-speed highways, a new format, a railway infrastructure

The article provides a definition of railway passenger transportation logistics, defined object, subject and
objectives of this direction of transport logistics. The problems and prospects of logistics rail passenger tran-
sport in the Republic of Belarus. Logistically, offers direction optimize the transport of passengers by rail.

B0CHAREV A. A., FRANJUK R. A., BOCHKAREV Р. A. 
Optimization of transportations of container cargoes

Keywords: transportations, container cargoes, container terminal, mathematical model, a way of loading
of the container, linear programming

In article the so-called near container transportations connected with direct transport service of cargo ter-
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средственным транспортным обслуживанием грузовых терминалов, железнодорожных товарных стан-
ций, морских и речных портов. Несмотря на небольшие расстояния доставки грузов, данный вид пе-
ревозок оказывает существенное влияние на логистические затраты и требует пристального внима-
ния и анализа. 

Статья основывается на реальных данных одного из российских предприятий – Магнитогорского
метизно-калибровочного завода (ММКЗ). Рассмотрена задача оптимизации перевозок контейнерных
грузов с ММК-МЕТИЗ на контейнерную площадку железнодорожной товарной станции, предложена ма-
тематическая модель и рассмотрен численный пример, иллюстрирующий эффективность предло-
женной модели. 

ГАЙ В.А., МАЛАХОВ Д.В. 
Метод оптимизации размещения контейнеров на сложных территориях

Ключевые слова: контейнерный терминал, оптимальное размещение, транспортная задача, кон-
тейнерный поезд, форма земельного участка

В статье предлагается метод оптимизации размещения контейнеров на территориях отличных от
прямоугольных. Метод основан на решении транспортной задачи при выполнении погрузочных работ
на маршрутные контейнерные поезда. Предлагается этот метод использовать на стадии проектиро-
вания. В качестве примера приводится размещение контейнеров на терминале ООО «Модуль».

БОРИСОВА Л.А., БАННИКОВ М. 
Модернизация контейнера как фактор повышения эффективности 
объекта логистической инфраструктуры

Ключевые слова: стандартный контейнер, модернизация, логистическая инфраструктура, вид
транспорта, способ погрузки/разгрузки, экономическая эффективность

Показано, что развитие логистической инфраструктуры связано с увеличением пропускной спо-
собности  контейнерных терминалов. В статье рассмотрен вариант модернизация контейнера, а вме-
сте с ним и технологии проведения погрузо-разгрузочных операций, что позволит увеличить про-
пускную способность терминала и будет способствовать интенсификации процессов в рамках
конкретной логистической системы. Модернизация контейнера, как универсальной транспортной
единицы, направлена на сокращение времени проведения операций по погрузке-разгрузке и заклю-
чается в перемещении  дверного проема с торцевой части контейнера на боковую его часть. Прове-
ден расчет экономической эффективности применения модернизированного контейнера.

СТОЛЯР Е. 
Неопределенность и уязвимость, как основные причины снижения надежности в цепях
поставок

Ключевые слова: цепь поставок, неопределенность внешней среды, уязвимость, надежность, ло-
гистическая концепция/технология, устойчивость, скорость реакции

Показана актуальность сохранения надежности и устойчивости цепей поставок в связи с повыше-
нием турбулентности экономической внешней среды.  Проанализированы терминологические ас-
пекты понятий надежности и уязвимости цепей поставок. Рассмотрены основные причины снижения
надежности, в частности, глобальные внутренние причины повышения уязвимости и возникновения
неопределенности. Определена сфера влияния неопределенности в цепях поставок и идентифици-
рованы возможные меры по воздействию на ее сокращение. Проанализирована уязвимость, как при-
чина снижения надежности и появления негативных последствий рисков. Рассмотрен вариант де-
композиции цепи поставок с целью выявления уязвимых участков.

НЕГОМЕДЗЯНОВ Ю.А., НЕГОМЕДЗЯНОВ Г.Ю.  
Углубление функциональности информационно – логистической концепции RP

Ключевые слова: информационно–логистическая концепция RP, углубление функциональности,
системные позиции

Рассмотрена сущность ориентации производства на реализацию концепции логистики как основа
углубления функциональности концепции RP («Requirements\ Resource Planning» – планирование по-
требностей/ресурсов). Предложены методологические основы углубления функциональности ин-
формационно–логистической концепции RP с системных позиций, в частности информационно–про-
граммных модулей MRP и DRP. Рассмотрено управление материальными потоками в логистической
системе промышленного предприятия как путь к минимизации общих логистических издержек, опти-
мизации ключевых показателей: времени исполнения заказа и качества логистического сервиса.
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minals, railway freight yards, sea and river ports are considered. Despite small distances of delivery of the car-
goes, the given kind of transportations essential impact on logistical expenses makes and demands stead-
fast attention and the analysis. 

Article is based on the real data of one of the Russian enterprises – Magnitogorsk metizno- calibration fac-
tory (ММCF). The problem of optimization of transportations of container cargoes about the MMC on a con-
tainer platform of railway freight yard is considered, the mathematical model is offered and the numerical exam-
ple illustrating efficiency of offered model is considered.

GUY V., MALAKHOV D. 
How to store containers on territories of complex shapes in a more efficient way

Keywords: container terminal, optimum placing, transport problem, container train, ground area form
This article proposes a new method of stowing containers on other-than-rectangular territories in a more

efficient way. The method involves solution of a transport problem concerning loading of containers on block
trains. It is suggested to use the described method at the design stage. Practical use of the method is exem-
plified by the way containers are stowed at the terminal of Modul Co Ltd. 

BORISOVA L.А., BANNIKOV M. 
Modernization of the container as the factor increase efficiency object a 
logistical infrastructure

Keywords: standard container, modernization, logistical infrastructure, type of transport, way of loa-
ding/unloading, economic efficiency

It is shown that development of a logistical infrastructure is connected with increase in throughput of con-
tainer terminals. In article the variant container modernization is considered, and together with it and tech-
nologies of carrying out of cargo handling operations that will allow to increase throughput of the terminal and
will promote an intensification of processes within the limits of concrete logistical system. Container moder-
nization as universal transport unit, it is directed on reduction of time of carrying out of operations on loading-
unloading and consists in moving of a doorway from a face part of the container on its lateral part. Calcula-
tion of economic efficiency of application of the modernized container is carried out.

STOLUAR E. 
Uncertainty and vulnerability, as principal causes of decrease in reliability in chains 
of deliveries

Keywords: supply chain, uncertainty of environment, vulnerability, reliability, logistical concept/techno-
logy, stability, speed of reaction

The urgency of preservation of reliability and stability of chains deliveries in connection with increase of tur-
bulence of economic environment is shown. Terminological aspects of concepts of reliability and vulnerabi-
lity of chains of deliveries are analysed. Principal causes of decrease in reliability, in particular, the global in-
ternal reasons of increase of vulnerability and uncertainty occurrence are considered. The sphere of influence
of uncertainty in chains of deliveries is defined and possible measures on influence on its reduction are iden-
tified. Vulnerability, as the reason of decrease in reliability and occurrence of negative consequences of risks
is analysed. The variant of decomposition of a chain of deliveries for the purpose of revealing of vulnerable si-
tes is considered.

NEGOMEDZYANOV Y.A., NEGOMEDZYANOV G.Y. 
Functionality deepening of information – logistical concept RP

Keywords: information – logistics concept, deepening the functionality, the system positions.
The essence of orientation of manufacture on realization of the concept of logistics as a basis of deepe-

ning of functionality of concept RP («Requirements\Resource Planning») is considered. Methodological ba-
ses of deepening of functionality of information-logistical concept RP from system positions, in particular in-
formation-program modules MRP and DRP are offered. Management of material streams in logistical system
of the industrial enterprise as a way to minimization of the general logistical costs, optimization of key indica-
tors is considered: time of execution of the order and quality of logistical service.
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